MEDIO: LA RAZON SECCION: NEGOCIOS

PAGINA: 16

FECHA: 26/MARZO/2020





• Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

éxico se encamina a una profunda recesión económica a causa del impacto del Covid-19, como el resto del mundo, pandemia que lo empujará a caer incluso más de 3.0 por ciento en 2020, con lo cual hilará dos años de contracción, estimaron analistas privados.

BBVA México consideró que el país caerá en una recesión a causa del impacto del nuevo virus y pronosticó que este año registrará una contracción económica de 4.5 por ciento, con un fuerte sesgo a la baja si se siguen postergando las medidas para frenar el contagio.

En rueda de prensa virtual, el economista en jefe de BBVA México, Carlos Serrano Herrera, dijo que a nivel global hay una enorme incertidumbre sobre el impacto económico de esta pandemia debido a que nadie sabe a ciencia cierta cuál será su duración.

eldato

Debido a los efectos que está teniendo la pandemia en la economía mexicana, analistas y expertos han señalado que es difícil que México pueda continuar con un superávit primario.

"Lo que sí podemos decir con un alto grado de certeza es que veremos una recesión global, que veremos una recesión en México y que hay una posibilidad bastante clara de que esta recesión sea mayor a la crisis financiera global de 2008-2009", agregó.

Estimó que esta profunda recesión en la que caerá la economía nacional estará seguida de una lenta recuperación, por lo cual éste es momento de sobrerreaccionar, tanto en salud pública como en materia económica.

Serrano Herrera consideró que las medidas económicas deberán centrarse en limitar las consecuencias de la pandemia, principalmente como eje de apoyo a las personas más vulnerables y más allá de los objetivos fiscales.

De la misma manea, la calificación Moody's recortó el miércoles su expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México de un avance de 0.9 por ciento, a una zona de recesión de 3.7 por ciento, contracción que también atribuye a los efectos de la pandemia que azota al mundo.

Señaló que la exposición de México a la economía estadounidense y la débil respuesta política del Gobierno mexicano lo hacen particularmente vulnerable, a la crisis sanitaria por el Covid-19. En el reporte sobre el impacto del co-

En el reporte sobre el impacto del coronavirus en la economía global, estimó una fuerte reducción en el turismo, que representa alrededor del 16 por ciento del PIB de México, es una fuente adicional de vulnerabilidad.

Pronosticó que en el primer semestre del año la economía mexicana se contraiExpertos ven lenta recuperación

MÉXICO, AL BORDE DE LA RECESIÓN POR LA PANDEMIA

BBVA anticipa contracción del PIB de 4.5% en 2020; exposición a economía de EU y débil respuesta del Gobierno mexicano hacen vulnerable al país, afirma Moody's

Pronósticos para 2020 El brote de Covid-19 derrumbó las expectativas de la crecimiento nacional.

HR: cobertura petrolera, sólo con uso parcial

Por Berenice Luna
berenice.contreras@razon.com.mx

LA CALIFICADORA HR Ratings aseguró que si bien el Gobierno federal recibirá un monto importante de coberturas petroleras por la caída en el precio de la Mezcla Mexicana, éste no podrá ser utilizado en su totalidad.

En fonoconferencia, Félix Boni, director de Análisis de HR Ratings, señaló que al cierre de 2020 se entregará el monto del seguro, el cual se canalizará al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), que de acuerdo con las reglas de ese fondo, no se le podrá otorgar al Gobierno más de 50 por ciento de lo que se tenga en él.

Aunque no detalló cuánto es lo que pierde el Gobierno federal por cada dólar que se deprecia el barril de petróleo mexicano, sí dijo que es más de lo que se tiene actualmente el mismo FEIP.

Según cifras de la Secretaría

de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al cierre de 2019 este fondo contaba con alrededor de 158 mil millones de pesos, por lo que no serán más de 80 mil millones lo que el Gobiemo podrá dis-

poner.

"Hicimos un ejercicio en el que proyectamos que las entradas por la ejecución de las coberturas pueden alcanzar los 125 mil millones de pesos; sin embargo, las reglas que se tenían al cierre de 2019 señalaban que el dinero que podría entregar al Gobierno en 2020 no excederían más de 50 por ciento del saldo del FEIP al cierre de 2019", explicó
Por último, el experto

Por último, el experto estimó que pese a lo anterior, la calificación del soberano, al menos por parte de ellos, no está en peligro, debido a las finanzas públicas.

Público este fondor de 158 por lo que millones da disseren en cones las reglas de 2019 seque podría 2020 no corciento erre de contra de

ga 5.2 por ciento, debido a la exposición del país a Estados Unidos. Así, la calificadora mexicana HR Ra-

Así, la calificadora mexicana HR Ratings también estimó que la economía mexicana se contraerá 15 por ciento en la segundo trimestre de este año, en tanto que para el primer trimeste esperaría una contracción de 2.0 por ciento. De acuerdo con Félix Boni, director

De acuerdo con Félix Boni, director de Análisis de la firma, al cierre de 2020 estarían esperando una caída en la economía de 2.0 por ciento.

Por ciento de contracción, ve HR para el segundo trimestre